

LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DOS EDICIONES MARIAS

UN MES (1 edición local UNA peseta. | TRIMESTRE (local 3'50 | Con el suplemento científico-EN MURCIA (idem grande 1'50 | FUERA (grande 5 | literario LA ENCICLOPEDIA, 50 céntimos. más al mes.—Para Ultramar y extranjero se recarga el importe del franqueo.

OFICINAS DE DIA: SAN CRISTOBAL, 7 DE NOCHE: ZOCO, 5

Pago adelantado.—Los precios de inserción se publican en la última página.—Un número suelto del día 5 ó 10 céntimos; atrasado 50 sin distinción; del suplemento LA ENCICLOPEDIA 15.—Las suscripciones solo pueden terminar en fin de cada mes.

AÑO XXXII

CORRESPONSALES EN PARÍS.

A. Lorelle, rue Caumartin, 61.—Saave- dra, frères, 55, rue Taitbout.—John F. Jones y C., 31 bis, Faubourg Mont- martre.

JUEVES 9 DE MAYO DE 1889

CORRESPONSALES EN ESPAÑA.

Sociedad general de Anuncios, Carmen, 18, 1.º, Madrid.—Roldós y C., Escudillers, 30, y Obradors, 1, Barcelona.—M. Gómez de Cádiz, Hortaleza, 76, Madrid.

NÚM. 9.821

VACUNA

Se vacuna con linfa de vaca todos los días, de tres a cinco de la tarde, y directamente de la ternera los miércoles y jueves de cada semana.

Se vende y remite a todas partes por correo la linfa, siempre reciente, en tubos, frascos y cristales.

Depósitos en las principales farmacias de la provincia.

INSTITUTO DE VACUNACION DE MURCIA 23, Merced, 23.

Vino Chassaigne, contra los males del estómago. Evitar las falsificaciones e imitaciones.

La Universal GRAN SALON DE PELUQUERIA DE FRANCISCO HERNANDEZ BAJOS DE LA FONDA UNIVERSAL plaza de San Bartolomé TELEFONO, 42



B. GONZALEZ Y VERA DENTISTA DE S. M.

sucesor de los Sres. Francelius y Delgado ofrece a su clientela el mismo gabinete y las mismas garantías, elaborando dentaduras sin cubrir el paladar y otros adelantos no conocidos.

17, Sociedad, 17. MURCIA.

Las Píldoras Restauradoras Formiguera contienen hierro manganeso y pepina elementos indispensables para enriquecer la sangre y corregir los desarreglos del estómago.

ESTO ES VERDAD

Sin composturas de ningún género, los dueños del almacén de carbones que existe junto a la iglesia de la Merced, cuentan con grandes existencias de todas clases y los ofrecen al público con todas las garantías necesarias, a los precios siguientes:

SERVICIO A DOMICILIO Pts. Cts. Kls.

El rico carbón de encina, de los montes de Italia, el de cepa y el de pino, en limpio y cribados. 6 los 46 Los mismos, por arrobas sueltas. 1'75 De cepa y pino en jabones. 5 los 46 Paris vegetal y artificial. 6 Carbonilla de encina. 4 Ciscos sup-rior. 2'50 Leña de pino y serrería. 2

Para comodidad del público se reciben avisos en los siguientes establecimientos:

P. de Sta. Catalina, 10, tienda de don Francisco Puig.—P. de Cadenas, 1, idem de P. Casto.—Sta. Eulalia, casa de P. de la tahona.—Pilar, 35, tienda de don Mariano Clares.—Riquelme, 22, idem de D. Trinidad Jara.—P. de Camacho, idem del Tobalo.—Pinares, 4, idem de la viuda de D. José Galán.

VENTA O CAMBIO

de seis casas, sitas en el barrio de San Benito, que se darán muy baratas, ó se cambiarán por una dentro de Murcia, si puede ser en la parroquia de San Lorenzo, que sea de poco precio. Calle de San Cristóbal, 7, se darán más pormenores

LA PAZ DE MURCIA

Ayer tuvo lugar la anunciada función religiosa para conmemorar uno de los hechos más grandiosos de nuestra patria y de los de más trascendentales y de benéficos resultados, el décimo tercero centenario de la unidad católica, proclamada en el tercer concilio de Toledo.

El espacioso templo de San Andrés (antes San Agustín) a pesar de ser día laborable, contenía una concurrencia de fieles tan extraordinaria, que ocupaba sus grandes naves, viendo en ella al lado de la americana y la levita, la blusa y la chaqueta, corroborando con esa confusión de categorías, que en la casa de Dios todos somos iguales y la unidad católica que felizmente es patrimonio de esta nación, y Dios quiera se afiance cada día más para mayor dicha de España.

El templo estaba abundantemente iluminado y decorado con gusto: una buena capilla ofrecía la misa.

El Sr. Cura de Sta. María de Cartagena hizo una oración digna de su nombre, en la que aconsejó a los hijos de

la luz el que no viesen con imposibilidad la propaganda perjudicial de los de las tinieblas, que la combatieran por todos los medios posibles, por lo que los católicos debían acudir a las asociaciones católicas, y a cuanto favorezca la unión, que da la fuerza, y entre los medios que citó indicó la fundación de periódicos que bajo la bandera de libertad y orden opusieran a las doctrinas perturbadoras que los enemigos del catolicismo propalan las santas y salvadoras de la religión católica.

En uno de sus brillantes períodos hizo una breve reseña del hecho que se conmemora y de los beneficios que produce, aconsejando se tenga muy presente y se contribuya a afianzar el beneficio de la unidad católica, que nos envidiaban en otras naciones a cuyo efecto citó unas célebres palabras de un personaje inglés.

El Sr. Giménez Pagán dejó satisfechos a sus oyentes y dada la religiosidad de esta población, hay que confiar en que sus buenas máximas no cayeron en un campo estéril, y que fructificarán de un modo saludable para todos.

La junta que ha organizado esta solemnidad religiosa debe quedar complacida, pues ha cumplido bien y como merecía el objeto de ella.

D. Camilo Botalla sigue pensando en la descentralización de carnes; pero el Ayuntamiento parece que lo ha pensado mejor y desiste de aquellos conatos de descentralizar que tuvo. De lo que no había de haber desistido es de la tabla reguladora, pero sin duda estará esperando el debut de la Comisión de subsistencia, y decimos el debut porque esa es una Comisión que solo de nombre existe, pues nunca estudia ni informa nada.

«El Criterion ha dicho que el señor Díaz propuso al Ayuntamiento que los fontaneros denunciasen las filitas que cometiesen los vecinos en las plantaciones. Estos vecinos no serán los de las plazas donde hay jardines y fuentes, primero por ser los más interesados y de los que más han contribuido al embellecimiento de aquellas, y segundo, porque el señor Díaz no pudo referirse ni se refirió a ellos.

Si las mensualidades corrientes no se abonan ó no se pueden abonar por el mal estado del municipio, difícil nos parece que va a ser el arreglo con la empresa del gas, pues la base será siempre la de pagar lo corriente.

Parece que el Alcalde tiene el propósito de que concurran al Teatro los individuos de la brigada de bomberos. Nos alegráremos consiga lo que otras veces no se ha podido realizar por dificultades atendibles que oponta la brigada.

Pregunta «El Diarion si eran cartistas los que llenaban ayer el templo de San Andrés. No, eran católicos y nada más que católicos, y en la calle pertenecientes a todas las ideas políticas, estando representadas las liberales lo menos por un 95 por 100.

«El Criterion días atrás, y ahora «Las Provincias» sobre lo mismo, escribe lo que sigue:

«Hemos oído quejarse a la gente de la falta de vigilancia que se nota en la plaza pública y de la mala calidad de algunas carnes.

El público puede acogerse al refrán de que nojes que no ven, corazón que no sienten.

Nos parece que del celo de la actual Comisión de Plazas y Mercados no deja de ser muestra este y los elogios de «El Criterion».

Cuando decimos que hay incompatibilidades.

Son leídas con interés por nuestros abonados las interesantes cartas de la Exposición que venimos publicando, gracias a los dos corresponsales que tenemos, cuyo sacrificio nos tenemos impuesto en obsequio de nuestros suscritores.

Algunas personas han venido a enterarse más al detalle del pensamiento que nos anima y de la forma en que tratamos de establecer el Registro de casas y habitaciones desahuyadas, no drizas y sirvientes de todas clases, con el que tratamos de hacer un servicio a los propietarios y domésticos, y a las familias que necesitan esas noticias, y han encontrado muy aceptable el pensamiento, mejormente cuando no tratamos de interesar a nadie nada, y solo cuesta a unos la molestia de venir a inscribir las casas ó habitaciones con los datos necesarios, los otros sus nom-

bres, servicio á que se dedican y señas de sus domicilios, y á las familias acercarse á nuestras oficinas á buscar en dicho libro registro los datos que deseen, ó enviar persona que los tome.

Una agencia que nada interesa, que está á la disposición de todos, si no se aprovecha será porque no se comprenderá el beneficio que puede producir.

Muy desocupado está «El Noticiero» y sin duda falta de material; nosotros no; además no queremos discusiones y para cortarlas le concedemos: 1.º que la política nos ha elevado porque nos llevó al conejo; 2.º que nos ha hecho ricos y no tenemos que trabajar; 3.º que no hemos perdido nada con ella en la publicación de nuestro diario; 4.º que todo lo publicado en él ha sido por nuestro gusto y nunca por debilidad de carácter. ¿Quiéreme mas concesiones «El Noticiero»? Dispuestos estamos á concedérselo todo antes que entablar una polémica, estéril y hasta personal.

Se ha dado traslado por el Sr. Gobernador á la Alcaldía de la real orden por la que se dejan sin efecto los acuerdos del Ayuntamiento relativos á la suspensión de la obra de la casa núm. 7 de la calle de la Frereria, declarando nulo lo actuado y ordenando se manifieste á dicha corporación que si estima conveniente al vecindario la reforma de la alineación de dicha calle, instruya el expediente necesario, con arreglo á las disposiciones vigentes, lo cual indica que todo lo hecho adolece de defectos, y que por esto se pierda un pleito en el que todos teníamos razón, incluso ese Ayuntamiento.

La coronación de Zorrilla. (CONTINUACION). Homenaje nacional.

Se verificó el miércoles 19 de Junio, y representa la consagración popular del solemne acto de la Coronación.

La hermosa alameda del Salón, que mide más de 200 metros de longitud, será artísticamente adornada con una bóveda de flores constituida, bien por guirnalda, bien por un estenso palio, bien por elegantes arcos, pues aun no ha decidido definitivamente sobre el particular la Comisión respectiva que la forman los Sres. D. Eduardo Alvarez de Toledo, D. Emilio Millán Ferriz y D. Manuel Gómez Ruiz. Escudos labrados con rosas, claveles y demás flores de la estación, fámulas y gallardetes, guirnalda y ramos, completarán el decorado de aquel delicioso sitio que tiene, como últimos términos de su grandiosa perspectiva, los risueños jardines de las márgenes del Genil y la Sierra coronada de perpétuas nieves.

A los costados del paseo central se levantarán dos tribunas, capaces de contener, más de mil personas la que se destina al convite, y mayor número la que ha de ocupar, mediante billares, el público. El poeta, la corte, el Gobierno, las autoridades, las señoras de los socios del Liceo y demás invitados, se situarán en la primera de las tribunas, presenciando desde ella el desfile de la manifestación popular que en honor de Zorrilla ha de organizarse, y á cuyo efecto han sido nombradas varias comisiones.

Para formar parte de esta manifestación, á cuyo frente marchará el Liceo con su estandarte y llevando cada socio una corona de laurel y flores, serán invitadas todas las corporaciones oficiales y particulares, sociedades, gremios, Ayuntamientos y demás representaciones locales y nacionales que concurran, con este motivo á Granada.

Fuerzas del ejército cubrirán la Carrera, desde el punto en que la manifestación se organice, hasta la entrada de la alameda del Salón. El vecindario será invitado, por comisiones nombradas al efecto, á adornar con colgaduras y guirnalda de flores sus balcones, y sabemos de algunos vecinos que tienen el propósito de decorar con verdadera magnificencia toda la fachada de sus respectivos domicilios.

Una escolta de caballería abrirá la marcha, siguiendo después los socios del Liceo, grupos de niños y niñas de los colegios de esta capital, coronados de flores y tremolando sus respectivos estandartes; los doscientos niños que el Liceo se propone vestir en conmemoración de este acto nacional, el heroico cuerpo de Zapadores Bomberos, vestidos de gala, los gremios y demás corporaciones y sociedades granadinas con sus emblemas, estandartes y banderas para lo cual, como dejamos dicho, serán invitadas oportunamente por el Liceo; el Ayuntamiento de Granada, precedido de sus timbaleros, maceros, escuderos y pajes y llevando el glorioso pen-

dón tremolado el 2 de Enero de 1492 por el Conde de Tendilla en la Torre de la Vela y el riquísimo escudo de la ciudad bordado por Isabel la Católica; el Ayuntamiento de Valladolid y los demás de capitales, poblaciones importantes de España y de la provincia de Granada que concurran, y que aún no podemos determinar porque no se ha recibido todavía contestación á todas las invitaciones circuladas, el pueblo granadino y otras muchas representaciones que hoy no es posible detallar, pero cuya lista, así como de las correspondientes comisiones directivas, serán publicadas en tiempo oportuno y se detallarán en el programa de la manifestación que ha de distribuirse algunos días antes de que esta se verifique.

Al compás de los acordes de las bandas militares, la manifestación irá desfilando por entre las dos tribunas, bajo el espléndido palio de flores que formarán las guirnalda prendidas artísticamente de la bóveda de follaje. El Liceo, al llegar enfrente de Zorrilla, rendirá su estandarte en señal de acatamiento y depositando á los pies del poeta centenares de coronas, se replegará y formará delante de la tribuna una especie de guardia de honor y ofreciendo también de este modo un tributo de cortesía á las demás sociedades y corporaciones que figuran en la manifestación. Esta seguirá desfilando, al mismo tiempo que las salvas de artillería y disparo de tracas y palmas reales, contribuirá á revestir el acto de la augusta grandeza que debe tener cuando es la Nación Española que conserga, de modo público y solemne, la gloria del genio.

Una vez terminado el desfile, en los jardines del Genil serán obsequiados los niños y niñas que tomen parte en la manifestación con una merienda y juguetes que les entregarán los hijos de los señores socios del Liceo.

Se continuará.

Carta de París.

4 Mayo 89.

LA EXPOSICION UNIVERSAL.

En este momento todo el mundo piensa aquí en la Exposición y toma sus disposiciones para el día de la inauguración y para la celebración en Versalles del Centenario de los Estados Generales.

El Presidente de la República saldrá el domingo del Eliseo, á las doce, acompañado por los Ministros, y escoltado por un escuadrón; á las puertas de Versalles encontrará al Ayuntamiento y tomará su coche nuevo para ir al palacio de los Menus Plaisirs por entre las tropas de la guarnición que harán calle. Llegado al palacio será recibido por las mesas del Senado y de la Cámara de diputados y empezará la ceremonia de la recepción oficial y desfile de las tropas. A las seis saldrá de Versalles para volver á París con su escolta.

En el Consejo de Ministros de ayer, se firmó el decreto de nombramientos en la Legión de honor presentado por el Ministro de la Guerra para festejar el centenario, comprendiendo una gran cruz, 10 grandes oficiales, 28 comandadores, 100 oficiales y muchos caballeros.

El Ministro de Bellas Artes resolvió que los palacios de Versalles y de Trianon quedasen abiertos durante la Exposición.

En la Exposición se verá un magnífico traje blanco de punto de Alençon fabricado por la compañía de las Indias para la señora del Presidente de la República.

Mr. Hirn, individuo del Instituto, ha enviado el astrónomo Camilo Flammarion un aparato muy ingenioso que da la facilidad de calcular directamente el peso de la luna desde lo alto de la torre Eiffel.

Anoche se encendió por primera vez el faro de la torre para hacer la prueba y dió resultados mágicos.

Hoy en París, muchas calles están ya empavadas.

El alumbrado de la Exposición tendrá casi la forma de una cruz, figurada por el Sena y una línea yendo del palacio del Trocadero á la torre Eiffel y á la escuela militar, siendo verdaderamente maravillosa, con los ramilletes de fuegos encendidos por el gas y la electricidad, las fuentes ardiendo, las flores luminosas en las hierbas del suelo y en los árboles, los millones de globos colorados y sobre todo la torre Eiffel enteramente abrasada.

El Presidente del Consejo concedió ayer 521 medallas de honor á obreros y empleados para la conmemoración del centenario y de la Exposición.

Los tribunales, los liceos y colegios,

la bolsa, todas las administraciones cierran pasado mañana para que todos puedan dedicar el día entero á disfrutar los festejos de la inauguración de la Exposición.

El comité de la sociedad de los literatos y la Asociación literaria internacional resolvieron celebrar en su palacio de la Exposición, del 20 al 27 de Junio, un congreso al efecto de arreglar todo lo que no está resuelto por los convenios internacionales respecto á la propiedad de las obras literarias, poniendo el congreso bajo la presidencia de Mr. Julio Simón, senador é individuo de la Academia francesa.

Un congreso internacional de *sausage* (salvación de los peligros de muerte) será celebrado en el palacio del Trocadero, el 12 de Junio.

El «Figaron», diario monárquico muy poco aficionado á las obras de la República, confiesa hoy que ninguna de las Exposiciones anteriores estuvo tan adelantada como la de 1889 en el día de la inauguración y confiesa también el éxito del alumbrado de anoche, especialmente de las fuentes de fuego.

Leemos en el «Truth», periódico inglés: «Nos dicen de Berlín que el Emperador Guillermo resolvió visitar la Exposición de incógnito como un visitante cualquiera, de modo que nadie sepa su viaje antes que se efectúe ni acaso después.»

El «Matin» publica un parte de Viena diciendo que los partidarios de Alemania están aburridos á consecuencia del éxito conseguido por Austria en la Exposición, estando á punto de hacer el viaje todos los que tienen los recursos necesarios y cuando estén en París, se apesborarán de todos los embustes alemanes respecto á Francia y á la Exposición.

Otro parte de Viena dice que ayer el Ayuntamiento vienes rechazó un proyecto de protesta contra el Centenario francés por motivo que es el centenario de los principios en los que están asentadas hoy todas las constituciones del Estado.

Dicen de Roma que ayer, en la sesión de la Cámara, los diputados Ferrari y Cavallotti preguntaron á Mr. Crispi por qué motivo no dejó el Embajador en París para el Centenario de la Revolución, notando que Italia debe su existencia á la Revolución y que falta imitando á los Gobiernos feudales. Contestó Mr. Crispi que la ausencia del Embajador no es mas que una casualidad y no señala hostilidad ninguna hácia la Francia.

A. Saissey.

NOTICIAS

Hay noticias favorables al progreso de las obras del Hospital de Mazarrón, debido al celo del médico D. Filomeno Hostench que está muy interesado en que aquella villa tenga un asilo tan necesario en todo país humanitario y caritativo. Sigua adelante, que Dios premiará á los que se interesan en una obra de las que le son mas gratas.

Los rateros no se descuidan: ayer tarde entró uno en la tienda de la calle de la Puerta de Orihuela, que hace esquina á la antes calle Alta (y todavía, puesto que no tiene, y sabe Dios cuando lo tendrá, el nuevo título) y aprovechando un descuido arrambió con los dineros del cajón y echó á correr. Por pronto que salió la dueña, no le alcanzó y aunque dió voces para que le detuvieran como no trascurría en aquel momento nadie, ni los vigilantes se ven cuando hacen falta, nadie le detuvo. Si tampoco le conocen está libre de pagar su falta.

La luz eléctrica servida en Caravaca en las fiestas la suministró nuestro paisano D. Jesús Torres.

Debido á un aparato graduador de luz eléctrica, preparado por D. Antonio Palarea y Sánchez de Palencia y don Antonio López Martínez, han podido ocho amigos y paisanos nuestros ver el fondo del mar Menor en San Javier, en la noche del 6 del actual desde una balandra del Sr. Palarea, quedando sorprendidos al poder distinguir sus arenas, sus chapinas, sus plantas y el mújol que puebla aquel mar, y que aparecía confundido por la luz que atravesaba aquellas aguas.

Los murcianos invitados á tan divertido y científico espectáculo fueron don Luis Bolarin, Francisco Bolarin Navarro, Víctor Martínez Espinosa, Juan Tomás y su hijo Diego, y tres operarios.

Véase la última página

Madrid 8 de Mayo 1889.

CENTROS OFICIALES.

La *Gaceta* de ayer contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Marina.—Reales decretos disponiendo que el contraalmirante don Emilio Catalá y Alonso cese en el cargo de director del personal de este ministerio y nombrando en su lugar á don Alejandro Arias Salgado y Trelles.

—Otra.—Nombrando ayudante de campo de S. M. la Reina Regente al contraalmirante de la armada don Emilio Catalá y Alonso.

Gracia y Justicia.—Real orden nombrando médico del penal de Ceuta á don Gerardo Ferreyro y Abente.

Gobernación.—Real orden desestimando un recurso de alzada interpuesto por don Sotero Bartolomé y otros diputados provinciales contra un acuerdo de la Comisión provincial de Burgos que declaró con capacidad para ejercer el cargo de diputado á don Andrés Aldea y Mendoza.

NOTICIAS GENERALES

EL CRIMEN DE LA CALLE DE FUENCARRAL.

A las dos de la tarde se abrió la sesión, y acto seguido prestó declaración el guardia municipal José María Esender quien afirmó que en la romería de San Isidro del año pasado prestó servicio el día 16 de Mayo, y por la tarde intervino en una cuestión promovida por un joven llamado don Baldomero García, á quien llamaban marquesito, y el cual no es ninguno de los procesados señor Millán Astray y Varela que se le ponen de manifiesto; y por último, que no ha intervenido en ninguna otra cuestión durante la romería.

Don José Alvarez manifestó que oyó decir en un puesto de agua en Recoletos que habían visto á Varela la noche de San Pedro, pero que él no lo vio. Sor Sebastiana, portera del penal de mujeres de Alcalá, dice que es cierto que un día se presentaron dos mujeres en dicho establecimiento con dos velas, queriendo entrar en él á pretexto de que tenían que cumplir una promesa, y no habiéndoselo permitido la declarante, promovieron un fuerte escándalo en la calle, amenazando á la que expone, por lo que tuvo que pedir auxilio al jefe de la guardia.

Añade que dichas mujeres llevaban muchas sortijas y otras alhajas que le parecieron eran finas, llamándole esto extraordinariamente la atención, por ser impropias de la clase á que pertenecían las mujeres indicadas; y que tiene entendido que fueron á esperar á la hermana de una de ellas, llamada Dolores Clemente Valiente.

Interrogada por los señores Rojo Arias y Galiana, dijo: Que á Benita Valiente y Dolores Barba las conocía la declarante por haber estado cumpliendo condena en el establecimiento penal de que es portera, y que cuando estuvieron en el penal extinguiendo condena estaban pobres y esta vez se presentaron mejor vestidas.

Isidro Moreno, preso por hurto, niega el que haya dicho que si le indultaban descubriría los autores del asesinato y robo de doña Luciana.

Don Antonio Gendella, empleado en el penal de Alcalá, dijo: Que conoce á Dolores Clemente y á Dolores Barba cuando fueron á recoger á Dolores Clemente acompañadas de un ex presidiario de Taragona y de otro á quien llaman el *Momage*, licenciado del presidio de Santona, todos los cuales estaban en una taberna que hay en el piso bajo de la casa del declarante, y estando hablando, la Dolores dijo que tenía entre manos un negocio que había de darle para bastante tiempo.

Dice que Dolores Clemente cuando cumplió trató de cambiar un billete de 50 pesetas; que esta última vez que fué Dolores Clemente á cumplir condena, lo cual tuvo lugar después del crimen de la calle de Fuencarral, llevaba reloj y mejor ropa que otras veces que ha estado en dicho penal.

Asegura que ha oído á José María Antón le dió un accidente al oír á un preso de tránsito que en Madrid se había descubierto quiénes eran los autores del robo de la calle de Fuencarral; añadiendo, á preguntas del señor Pérez de Soto, que no dió crédito á ese rumor, y por eso no lo puso en conocimiento de sus jefes.

Se dió cuenta de un oficio del director penal de Alcalá, acompañando nota de las cartas recibidas y dirigidas por Antón, con expresión de las cantidades en sellos ó dinero recibidas por el mismo, é

informando que no existe cantina en dicho establecimiento ni tiene noticia de que se haya suministrado comida extraordinaria al referido penado.

Angela Santamaría.
A preguntas del señor Ruiz Jiménez, dijo que había estado de criada en casa del señor Ferradas, y que el día 1.º, estando en la escalera jugando con los niños, vió que un señor entró precipitadamente, extrañándole que entrase en casa de doña Luciana sin que llamara; que á eso de la una y media le llamó la atención que estuvieran entornadas las maderas, lo cual no era costumbre en la casa; que á poco oyó á doña Luciana regañar, creyendo que sería con la criada; que á las once y media de la noche empezó á ladrar un perro de su amo, y la declarante le regañó, mirándola dicho perro de una manera especial, y dirigiéndose hacia la escalera, por lo que miró desde la ventana de la cocina que da al patio, viendo que salían de la casa de doña Luciana dos hombres, haciendo uno de ellos una demostración que le causó gran terror.

Sigue diciendo que el que subió á las once y media de la mañana llevaba barba, y era algo bajo, con traje oscuro, de cuadros, y sombrero echado á la cara; que no puede decir si éste era uno de los que bajaron por la noche, á causa de la poca luz que había.

Dice que después oyó una voz que pedía auxilio, y mirando para arriba, vió á unos caballeros que preguntaban dónde era el fuego, y observó también que en casa de doña Luciana había dos personas con una luz, que inmediatamente se apagó, y esperó llena de terror á que viniesen sus amos para darles cuenta de lo que ocurría.

Dice también que los dos hombres que vió bajar por la noche salían del mismo piso de doña Luciana, y repite que se llenó de terror; produciéndole tal impresión la escena y la vista del cadáver de dicha señora, á quien quiso ver, que cayó enferma; estando varios meses en el hospital. (Lora la testigo, y apenas se la entiende, por efecto de una fuerte ronquera que padece).

Añade que un mes antes hubo un incendio en el piso cuarto, y vió salir á doña Luciana con el perro y un saco de cuero en la mano; y al decirle la declarante si no temía por lo demás que quedaban en la casa, dijo que todo el dinero lo llevaba en el bolsó; que doña Luciana quiso llevarla de criada á su casa, y no aceptó la declarante por los malos antecedentes de su hijo.

Que al principio nada quiso decir; pero que acosada por su conciencia, de la cual no puede desahucarse el recuerdo de doña Luciana, y aconsejada por varias personas, se ha presentado, jurando por su conciencia que es verdad lo que dice, y ahora respira.

A preguntas del señor Ruiz Jiménez dice que las personas con quienes ha hablado y que la han aconsejado, son las hermanas de la Caridad del hospital en que ha estado hasta hace poco enferma.

Preguntada por el señor Galiana, repite lo que ya tiene dicho, añadiendo todavía que á las ocho de la mañana vió también á Higinia. Esta procesada niega y la testigo expone que declara la verdad y con arreglo á su conciencia.

A nuevas preguntas del señor Pérez de Soto, dice que le extrañó y causó miedo el hombre que entró por la mañana, porque entró tan atropelladamente, que por poco no le tira los niños con quienes estaba; extrañándole aún más al ver que entraba en casa de doña Luciana, sin que llamase.

Dice que no vió por la mañana entrar una mujer baja, morena, ni á ninguna otra más que á Higinia.

Preguntada por el señor Rojo Arias, insistió en lo dicho, añadiendo que el traje que llevaba el hombre que entró por la mañana era de cuadros, y con el fondo oscuro.

A preguntas del señor presidente, dijo: que siguió sirviendo en casa del señor Ferradas hasta que entró en el hospital; pero nada le dijo á su señor hasta que después las hermanas de la Caridad y los médicos del hospital le han hecho ver la necesidad en que estaba de decir todo lo que supiere y fuera verdad.

Terminada dicha declaración, el fiscal pidió que para comprobar su exactitud ó inexactitud, se acuerde un reconocimiento de la casa núm. 109 de la calle de Fuencarral, para que se vea si desde la ventana de la cocina del cuarto ocupado por el señor Ferradas se vea la escalera de la casa.

Ricardo García Olalla afirma haber visto á Varela en el mes de Mayo en el paseo de Areneros.

El guardia municipal Marco niega que

el año pasado interviniera en ninguna ríña en San Isidro y menos por tanto que en ella hubiera nadie que habitase en la calle de Fuencarral número 109.

Don Juan Goyeneche niega haber visto á Varela en el café de Fornos.

Don Juan Verdier manifiesta que estando un día en la Puerta del Sol y frente al ministerio de la Gobernación se acercó el teniente coronel señor Ríos, y después de los saludos de rúbrica, se suscitó la conversación del crimen. El señor Ríos tomó la palabra y dijo que él vió salir á Medero de la casa del crimen, acompañado de una mujer, individuo á quien conocía bastante, pues siendo capitán de Orden público en Cuba lo estuvo por cuyo acto el Medero le había ofrecido una puñalada.

Don Francisco Quero, exdirector de *El País*, dice que oyó decir al señor Millán Astray que ya se había averiguado que Fernando Blanco había cometido el crimen consabido.

Afirma que el 28 ó 29 de Julio vió por la noche al vigilante Rico acompañado de otro individuo.

Niega que haya sido guarda-aguja; modesto empleado de ferrocarriles, sí, pero no tan poco.

Se suspende la sesión por algunos minutos.

La sesión se reanuda más tarde que los días anteriores. El tribunal entra en la sala á las cinco, y á los pocos momentos es llamado el primer testigo don Joaquín Esteban Romero, redactor de *La República*.

El mes de Julio cumplía condena por delito político.

El día 2 de Julio, á las seis de la tarde, vió en el paseo de la pista á Vázquez Varela, con quien habló.

Estuvieron de conversación una hora y media, hasta que Varela se sintió indisputado y se retiró á su celda.

A las once de la noche estuvo el director de la cárcel, señor Millán, muy emocionado, interrogando al declarante acerca de la conversación con Varela.

Dice que el señor Millán pidió al declarante su opinión, y éste le dijo que, por impresión, creía que el robo se había concebido en la Cárcel Modelo y dirigido desde alguna celda.

Afirma que el hecho se hizo muy público en la cárcel, dándose allí detalles que luego no se han dicho en la calle.

Una vez el señor Millán consintió al declarante que tuviese abierta la celda, porque la luz del gas la caldeaba excesivamente.

También al testigo llamó la atención que, dos ó tres días antes del crimen, pasaran dos sujetos por la galería de políticos.

Considera sencillísimo que los procesados ó penados puedan salir de la cárcel.

Interrogado por el señor Rojo Arias, dijo que no ha visto salir á Varela, pero ha oído que salía, lo mismo cuando estuvo el testigo en la cárcel, que después de salir de ella.

Dicho letrado pide que el testigo no se retire por si tiene que carearse.

Preguntado Vázquez Varela, dice que es inexacto lo dicho por el testigo, el cual había sido antes amigo suyo, y una vez que ha querido saludarle después, le ha despreciado delante de las personas que cita; que además ha tenido dicho testigo resentimientos con Calero, y que en absoluto no es verdad que tuviera con el testigo el día 2, en paseo extraordinario, la conversación que éste supone.

El señor Rojo Arias, en vista de esta contradicción que resulta, propuso á la Sala que se celebre un careo entre su defendido y el señor Esteban Romero.

El señor Ballesteros se adhirió á esta petición, y la Sala no accedió á ello, levantándose la sesión á las seis y cinco minutos.

En un manso conocido por Can Campmany, término de Santas Creus (Barcelona), ocurrieron el sábado una serie de lamentables desgracias, de las cuales fueron víctimas los tres únicos individuos que componían la familia del colono del citado manso.

Parece ser que éste regresó á su casa después de cobrar en Barcelona una respetable cantidad en billetes de Banco que dejó sobre una mesa, saliendo á evacuar una diligencia.

Una hija suya, de poca edad, sin saber lo que hacía, se entretuvo en cortar con una tijeras todos los billetes, dejándolos convertidos en menudas tiras.

Cuando regresó el desgraciado colono y vió la obra de destrucción de su hija, sin pensar en que presentando los menudos trozos de los billetes al Banco hubieran sido cambiados, ciego de ira cogió á la niña y la arrojó contra el suelo, dejándola instantáneamente cadáver.

Ante tal desgracia, el desventurado infanticida corrió presuroso á contarle el sucedido á su mujer, que estaba enferma en la cama, de la que saltó con el aturdimiento que es natural, ó presa de desesperación, y se arrojó por la ventana al patio, quedando muerta también en el acto.

Ante tamaña é inaudita desgracia, el desventurado colono cogió una escopeta y se disparó un tiro debajo la barba saltándose la tapa de los sesos.

Está acordado que se traduzcan al francés, al inglés y al alemán los discursos pronunciados en el Congreso Católico que traten la cuestión del poder temporal del Papa.

De dichas traducciones se hará numerosa tirada y se repartirán ejemplares en los países respectivos.

Entre los grandes de España que se cubrirán el domingo ante S. M. la Reina, figuran los duques de Nájera, Lécera y Mandas, los marqueses de la Romana y de la Torreolla, y los condes del Serrallo y de Santa Coloma.

Los industriales de alcoholes de Zaragoza han celebrado una reunión en aquella capital, acordando cerrar desde mañana sus establecimientos, si no se les exime del pago de las patentes.

A bordo del vapor inglés *London*, han llegado á Cádiz varias cajas conteniendo materias de maquinaria eléctrica con destino al submarino *Peral*.

Se ha suicidado en Granátula un vecino de aquel pueblo, llamado Dionisio de la Rosa, infiriéndose una herida profunda en el cuello con una navaja y arrojándose después á un pozo, de donde fué extraído cadáver.

En las obras del ferrocarril de Val de Zafán á San Carlos de la Rápita hay empleados en la actualidad 300 braceros, y según un periódico barcelonés, en breve será aumentado este número hasta 600.

NOTICIAS POLÍTICAS

El día político no fué ayer de emociones; ni aun siquiera de noticias de poco fuste.

Ni en los círculos ni en parte alguna había novedades, y por más que tratamos de escudriñar y de inquirir, el desesperado «no hay nada» fué persiguiéndonos hasta la hora misma de comenzar á escribir estas líneas.

Una conferencia que celebraron ayer los señores Montero Ríos y Moret con el señor Sagasta, sirvió de tema de conversación en el salón de conferencias.

Y como aquí ya hemos convenido en que toda entrevista de hombres políticos así en ella hablen del tiempo, ha de ser importante, pasáronse la tarde algunos cavilando sobre lo que podrían haber tratado dichos señores.

Suponemos nosotros que los señores Sagasta, Montero y Moret, hablarían de los debates parlamentarios que han de comenzar bien pronto con motivo de la discusión del sufragio y la de los presupuestos, y suponemos también, con algún fundamento, que entre los tres citados señores hubo completa unanimidad de criterio al apreciar tales cuestiones.

Este es todo el alcance que puede darse á dicha conferencia.

La discusión del proyecto reformando la ley de alcoholes durará aún dos días, cuando menos. Después vendrá el debate sobre la proposición del señor Villaverde, que, según todas las apariencias, no invertirá más de dos sesiones.

Si estos cálculos resultan exactos, en los primeros días de la semana próxima podrá empezar el debate del sufragio, que alternará con el de los proyectos relativos á la venta de las salinas de Torrevieja y de las minas de carbón de Asturias, hasta que esté el dictamen sobre los presupuestos.

Para entonces se cree que habrá terminado la discusión de la totalidad del sufragio, y en este punto se suspenderá, si se quiere que los presupuestos salgan del Congreso en el mes de Junio.

Y decimos esto, porque haciendo un cálculo muy optimista, hasta en los primeros días de Junio no estará redactado el dictamen de los presupuestos, en cuya discusión se invertirá cerca de un mes. Sólo el punto referente á la conversión de la Deuda amortizable en perpétua ha de consumir más de una semana, pues se proponen tratarlo con gran extensión

la minoría conservadora y algunos individuos de la mayoría.

El ministro de Gracia y Justicia ha presentado á la aprobación de S. M. un real decreto sacando á oposición cien plazas con destino á los aspirantes á la judicatura.

En el Consejo de Estado se lleva muy adelantada la confección del reglamento á que deberá sujetarse en todos sus actos el Tribunal de lo Contencioso administrativo.

Para la vacante que se produjo en la Comisión de actas del Congreso por fallecimiento del señor Núñez de Velasco, cuyo cargo será hoy objeto de elección por papeletas, es candidato del Gobierno el señor duque de Almodóvar.

Ayer quedó constituida la subcomisión de presupuestos que ha de entender en el de Marina, siendo nombrado presidente de ella el señor Mellado y secretario el señor López Mora.

También se constituyó la comisión de Gracia y Justicia.

Ayer tarde se dijo que por la noche se celebraría el Consejo de ministros que los periódicos habían anunciado para la noche de hoy; mas lo cierto es que, consultados los consejeros responsables respecto de si tenían algún asunto de su departamento que mereciese una reunión de ministros, habiendo contestado negativamente, se acordó no celebrar ya Consejo hasta el mañana jueves en palacio.

Sesiones de Cortes

CONGRESO

Sesión del día 7 de Mayo de 1889.

Se abrió la sesión á las tres menos cuarto de la tarde, ocupando la presidencia el señor Eguiluz, y no habiendo presentes más que diez diputados y ningún ministro, fué aprobada el acta de la de ayer.

El señor Presidente, después de leerse un oficio dando cuenta del fallecimiento ocurrido en Granada del diputado de la mayoría señor don Luis Rute, propone, y el Congreso acuerda, haber oído con sentimiento la noticia.

El señor marqués de Mochales pide al señor al ministro de Hacienda varios datos relacionados con la ley de alcoholes.

El señor Albezar: Ruego á la Mesa me conceda la palabra cuando esté presente el señor ministro de Hacienda.

Orden del día:
Proyecto de reforma de la ley de alcoholes.

El señor Presidente: Tiene la palabra el individuo de la Comisión señor Vincenti.

Ni en el banco de la Comisión hay ningún individuo, ni el azul ningún ministro.

Pasan algunos minutos, y en vista de que el señor Vincenti no parece, el señor Presidente concede la palabra al señor duque de Almodóvar para rectificar y para alusiones.

El señor duque de Almodóvar combate el proyecto porque rebajando los derechos de importación y aumentando los impuestos á los alcoholes nacionales crea que na pueden éstos sostener la competencia con aquellos.

Impugna el argumento aducido por los defensores del proyecto que se funda en el clamoreo levantado contra la ley que se trata de reformar, diciendo que los únicos que protestaron y gritaron no fueron los productores, ni siquiera los comerciantes al por mayor, sino los expendedores al por menor; y añade que ese clamoreo no se levantó en realidad contra la ley sino contra las patentes.

El señor Vincenti, de la comisión, contesta al señor Navarro Reyter, y dice que estudiado detenidamente su discurso resulta que todo él está fundado en un error que consiste en haber tomado por punto de partida para todos sus razonamientos el dato relativo á la exportación de los alcoholes.

El ministro de Hacienda manifestó que no habiéndose ensayado la ley en un período tan corto, lo que procede es estudiar y discutir el actual dictamen para llevar á la práctica las ventajas que han podido apreciarse que ha de ocasionar el establecimiento de gravámenes sobre los alcoholes.

Añadió que hubiera sido mejor una protección mayor, pero que cuando se trata de un asunto de carácter internacional, existe el deber de encerrarse en ciertos límites para legislar.

El señor Puigerver recogió algunas alusiones, manifestando que la ley vigen-

te, que no ha llegado á plantearse, y el actual proyecto, responden á las necesidades del país, según las circunstancias de entonces y de ahora, y declaró que el ministro de Hacienda ha llegado al límite de las concesiones que pueden hacerse para los que piden más y los que piden menos protección para los alcoholes.

Rectificaron los señores Sanz y Hoppe y se levantó la sesión á las siete.

ULTIMAS IMPRESIONES.

En nuestra edición de última hora anticipamos ayer las siguientes noticias: Varios diputados de la mayoría están decididos á librar rudas batallas en la discusión de los presupuestos, no sólo para pedir más economías de las realizadas, sino para que algunas de las presentadas en el proyecto del Gobierno no prevalezcan por inútiles é improcedentes.

SENADO.

Sesión del día 7 de Mayo.

Se abrió la sesión á las tres de la tarde, bajo la presidencia del señor marqués de la Habana.

El señor ministro de la Gobernación, contestando á ruegos y preguntas formuladas en una de las sesiones anteriores por el señor Graells, manifestó que había dado órdenes prohibiendo la venta de la ostra en los mercados durante la veda, y que el ministerio de su cargo no había remitido al archivo de Alcalá documentos relativos á pesca.

Orden del día. Reformas militares. El señor marqués de Estella rectificó algunos conceptos del señor presidente del Consejo.

Rectifican también los señores ministro de la Guerra y Fabié, y se pidió votación nominal sobre la enmienda del señor marqués de Estella al artículo 4.º, ahora 6.º

Fué desechada por 94 votos contra 52, habiendo votado con la minoría los señores Sanz (don Salustiano), duque de Tetuán, marqués de la Visca y Calderón y y Herze.

Los generales, menos los de la comisión y el señor marqués de Estella, se abstuvieron de votar.

Se leyó y fué admitida una adición del señor marqués de Estella al citado artículo 4.º, ahora 6.º, en que se dispone que los sargentos que sean desahogados en cualquier academia no podrán volver á las filas y pasarán precisamente á la situación que por la ley de reclutamiento les corresponda.

Se leyó otra enmienda al mismo artículo 4.º, ahora 6.º, suscrita por el general Pröndergast.

En ella se determina que el ingreso en las armas é institutos del ejército sólo podrá verificarse por las clases de soldado, alumno de la Academia general y por oposición en los cuerpos auxiliares. La comisión no admitió la referida enmienda.

El señor Sanz (don Salustiano) recogió varias alusiones que se le habían dirigido en el curso del debate, manifestando que la tendencia del artículo es hacer imposible que el sargento llegue á oficial, y censurando que de coronel arriba se den todos los ascensos por elección, y de coronel abajo por antigüedad.

Pidió 60 vacantes de oficiales generales para los cuerpos especiales, y las 200 restantes para las armas generales. (El orador fué felicitado por la minoría conservadora y por los amigos políticos del señor Romero Robledo.)

El señor Hoppe le contestó en nombre de la comisión, haciendo una razonada y elocuente defensa del dictamen.

El señor Armiñán rectificó algunos conceptos del señor Sanz.

Háblase con cierto calor de las batallas que los conservadores preparan al Gobierno en la cuestión del sufragio universal, y los ministeriales se quejan de que los periódicos de aquel matiz saquen á relucir antiguos textos para demostrar que el señor Sagasta está moralmente incapacitado para implantar esa reforma.

Sobre el asunto de la conversión de la Deuda se ha hablado también bastante. Unos consideran el asunto terminado, mientras que otros tienen por prematuro cuanto se adelante acerca de él antes de que las Cortes autoricen el proyecto del ministro.

Es posible que no termine hasta el jueves la discusión del proyecto sobre alcoholes, en cuyo caso comenzará el viernes el debate de la proposición del señor Villaverde.

Parece que entre los industriales y banqueros ha producido péximo efecto el proyecto, imponiendo el 10 por 100 sobre las utilidades.

Del Exterior.

A última hora recibimos del extranjero las siguientes noticias:

Paris 8.—Las fiestas con motivo de la Exposición han apagado en gran parte el eco de las cuestiones surgidas con motivo del proceso de Boulanger.

Sin embargo de estas fiestas, el proceso Boulanger continúa; pero no parece que adelante gran cosa ni menos que resulten cargos graves ni contra el ex-ministro de la Guerra, ni contra ninguno de sus amigos por este proceso.

Berna 8.—El Consejo federal ha dado á conocer los considerandos del decreto de expulsión del comisario alemán en Mulhouse, que fué detenido en Suiza, tratando de organizar su espionaje.

Los considerandos consignan que intentó crear agitaciones con auxilio de agentes provocadores en los centros obreros de Basilea, Alsacia Lorena y Baden, recomendando entre otras cosas á dichos agentes que procedieran sin escrúpulo.

Frankfort 8.—Las reuniones que protestan contra las doctrinas y las resoluciones del Congreso Católico de Viena, siguen su marcha. En una de ellas se ha atacado el proyecto escolar del príncipe de Liechtenstein. Uno de los oradores el doctor Dittes, ha declarado que este proyecto de ley era contrario al honor de los ciudadanos, y que los maestros no debían encorbar la cabeza ni ante los príncipes ni ante las sotasnas.

Paris 8.—La opinión general, así de

los franceses como de los extranjeros, acerca de la Exposición, es que se puede proclamar desde luego bien y alto que es una maravilla sin precedentes. El genio, el arte, la industria y la habilidad francesa se manifiestan en el Campo de Marte con una brillantez prodigiosa. Se han gastado sumas enormes, pero se ha conseguido el objeto; esta Exposición será la mayor obra nacional del siglo.

Roma 8.—En el Parlamento ha habido una discusión acalorada con motivo de haber concedido licencia al embajador en París, conde de Menabrea, para ausentarse de la capital de Francia, durante las fiestas del centenario de la Revolución francesa. Los periódicos y las oposiciones del Parlamento italiano consideran como un acto de servilismo á las potencias que han negado su concurso oficial á la Exposición, el realizado por el gobierno del Rey Humberto.

San Petersburgo 8.—El gobierno ruso está decidido á proseguir la unificación en las provincias bálticas.

El director de policía de Riga, acaba de ordenar que los menús en los restaurantes, sean escritos en lengua rusa.

Roma 8.—La Cámara de comercio se ocupa con preferencia de la crisis económica, cuya gravedad es una serie de amenazas de toda la producción.

Propone dos remedios heroicos: primero, el restablecimiento de la escala móvil sobre los cereales, á fin de mantener el precio del trigo á 30 francos quintal. Calcula que ésto produciría 70 millones al Tesoro

El segundo proyecto consiste en hacer más extensa la circulación, especialmente de los bancos de segundo orden.

Belgrado 8.—Vuelve á creerse probable el pronto regreso de la reina Natalia

Se habla de agitaciones y turbulencias en provincias.

La presencia de la reina y el alejamiento del rey Milano contribuirán á calmar los ánimos.

Londres 8.—Por noticias que se han recibido de Madagascar se sabe que los sakalaves, antiguos amigos de la Francia, han invadido Nossi-Bé, saqueando los establecimientos y amenazando de muerte al representante de la república M. Campon.

La serenidad de éste y el conocimiento de los dialectos y costumbres del país, le han librado por ahora de una muerte segura. Pero si no se estaciona un buque de guerra, acabarán por asesinarle.

Boletín comercial

Belbis de la Jara (Toledo).—El estado de los campos es poco satisfactorio debido al largo y crudo invierno que hemos tenido, sin que al presente hayan desaparecido los fríos que há días continuaban imperando y alternan con aguaceros y sol.

Así es que las plantas todas están muy atrasadas en su vegetación, pero especialmente las de cereales; si en lo que resta de Mayo abonara el tiempo, aún podría confiarse en una regular cosecha.

Los negocios mercantiles no ofrecen muchos mormenores; en grandes partidas hace tiempo que no se opera y en pequeñas cantidades obtienen hoy los siguientes precios:

Trigo de 40 á 41 rs. fanega; cebada á 16; vino de 13'50 á 14 rs; aceite á 40.

Berbizana (Navarra).—La venta de vino está paralizada y los precios de lo poco que se vende fluctúan entre 6,50 y 7 rs. el cántaro.

Los sembrados están buenos y el tiempo hoy claro y bueno para aquellos, con humedad suficiente en las tierras.

Las labores retrasadas por las muchas lluvias que hemos tenido; los jornales que se pagan aquí para cavar son de 9 á 10 rs. y el vino por día.

El trigo se paga de 19 á 19'50 reales robo: cebada de 9 á 9,50; avena á 9, y maíz á 11.

Grana.—El persistente temporal de lluvias que venimos atravesando, hace que las operaciones del campo estén muy retrasadas.

Los malos efectos de aquel se observan en todas plantas, pero muy especialmente en las frutas á las que han perjudicado mucho los fríos que dominaban al echar la flor.

La vid empieza ahora á brotar y esto probará el retraso que llevan todas las plantas.

En la alhóndiga se presenta bastante grano y hé aquí la cotización. Precios: Trigo de 41 á 45 reales, según clase, la fanega; cebada de 22 á 24; habas de 30 á 33; maíz de 37 á 40; vino á 34 rs. arroba.

Mendigorría (Navarra).—Gracias al cambio de temperatura ha cambiado también el aspecto de los campos, pero se puede temer les perjudique la excesiva humedad que hay en las tierras.

Las labores del campo atrasadas y si sigue abonando el tiempo, los labradores le aprovecharán para adelantarlas.

La extracción de vinos es regular aunque ha decaído algo del mes anterior; de existencias quedan como una tercera parte de la cosecha y los precios siguen entre 7'50 y 8 rs. cántaro de 11'72 litros.

Rioseco (Valladolid).—En las 24 horas últimas han entrado unas 1.000 fanegas de trigo, cotizándose desde 37'75 hasta 37, que es precio á que con marcada flojedad cierra el mercado.

La extracción de trigo durante la semana consiste en 5.840 fanegas y la de harina en cerca de 800 arrobas.

Burgos.—Entrada de hoy en el mercado solo 700 fanegas de todo grano, cuyos precios que detallo más abajo se sostienen con firmeza.

Las compras han estado animadas y el tiempo que ha mejorado mucho es apropiado para el buen desarrollo de los sembrados que se han repuesto mucho, pues era demasiado la humedad que tenía de las aguas de invierno.

Revista del mercado de hoy. Precios al detall.

Trigo blanco de 38'50 á 39 reales fanega; id. rojo de 37'50 á 38; id. áliga á 36; centeno á 22; cebada á 19; avena á 13; esparceta á 9; yerros á 26; harina de primera á 15 rs. arroba; id. de segunda á 14; id. de tercera á 12.

Líquidos.—Aceite superior á 36 reales arroba; vino blanco á 12 rs. cántaro; idem tinto á 8; vinagre á 10; aguardiente anisado á 48; id. sin anisar á 38, espíritu de 35 grados á 60; id. de 40 grados á 70; id. refinado á 90; petróleo á 38 rs. lata de 38 cnartillos.

Cotización oficial del día 7.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Último precio, y variación. Includes entries for Deuda perpetua, Billetes hipotecarios, etc.

Cambios sobre plazas de la península

Table with columns: PLAZAS, Día, Benef, and exchange rates for various cities like Albacet, Alcoy, Alicante, etc.

Boletín del día 7.

Cont'no, 00'00. Fin de mes, 76'60. Próximo, 00'00. Barcelona, interior, 76'50. Exterior, 78'55. París, 76'62. Londres, 76'8.

Folletín 6

EL DOCTOR CELESTINUS

por D. TORCUATO TÁRRAGO

biad por un momento de condición, y veréis cuánto se puede gozar en este verdadero nido de águila. Levantáos por la mañana, como yo me levanto, en el momento en que la última estrella desaparece para dar paso al sol, que todo lo llena y regocija; admirad, como yo admiré, esas eternas y variadas perepetivas de la naturaleza; el viento que abate sus alas, la nube sombría que corona las cordilleras de los históricos montes de Toledo; el brillante azul que ostenta el horizonte del Mediodía; el vapor de la madrugada que se rompe como un velo de gasa; al canto perpétuo de las aves que se pierde en el espacio, y convenireis conmigo que hay en esta soledad atractivos supremos que acaban por enlazar del todo la voluntad del hombre.

—¿Pero la naturaleza suele hacerse monótona, á pesar de sus creaciones incasantes?—observó Villaverde.

—Jamás,—contestó el doctor.—La naturaleza puede hacerse monótona, como vos decís, para quien no lo estudia, no lo comprende, no la analiza; pero para mí,—y creo que también para mi hija,—prosiguió mirándola y sonriendo,—jamás puede fastidiarnos. Una planta, por humilde que sea, un insecto, por imperceptible que parezca, es un mundo de experiencia, de estudio, de novedad. Por que en la vida de la naturaleza hay tales misterios, existen tan incomprensibles arcanos, que no es fácil sondearlos; así es que un hombre de mi modo de pensar gasta toda su existencia á trueque de saber la verdad. En la actualidad, me preocupa uno de esos profundos problemas que la expresada naturaleza, haciéndose egoísta, guarda en sus profundos senos. Os confieso, señores, con la lealtad de un hombre que cree no ver visiones, que en este país hay uno de esos problemas que me dominan por completo, que absorben mi tiempo, que se ha apoderado por completo de mi sér, de mi existencia, de mi voluntad. ¡Ah! Resolver ese problema, sondearlo, conocerlo, analizarlo, descubrirlo, presentarlo, en fin, á la comprensión de todas las inteligencias, esto sería la mayor de mis aspiraciones! Pero he caído impensadamente en la gravísima cuestión que tengo entre manos, y

al hablar de la naturaleza, os he llevado á lo que acaso es un sueño, un delirio. Perdonad.

Miráronse los unos y los otros al escuchar al doctor sin comprender de lo que se trataba, pero el padre Adviento se apresuró á decir:

—Os escuchamos con el mayor gusto, y comprendemos que os preocupa en la actualidad un negocio de la mayor importancia.

—Justamente, caballero.

—Por consiguiente, si nos considerais digno de revelaros vuestros trabajos, vuestras dudas, vuestros cálculos, acaso entre nosotros encontréis personas inteligentes que os puedan ayudar.

Hizo un movimiento de cabeza el doctor Celestinus, como si la duda surgiese del fondo de su alma, y exclamó: —¡Me tendríais por loco! ¡Acaso os reiríais de lo que forma en la actualidad el tormento de mi vida!...

—Caballero,—observó Villaverde en aquella ocasión,—muchos han dudado de ciertos descubrimientos, y luego han resultado positivos. El problema de que nos habeis hablado, ¿es un descubrimiento para las ciencias?

—De tal modo lo es, que si yo lo expusiese en una Academia, en una reunión de sabios, en el simple artículo de un periódico, se burlarían de mí, como en otro tiempo se burlaron de Colón. Al oír este nombre, que acaso inten-

cionadamente recordó el doctor Celestinus, todos se miraron de nuevo.

—¡Pues qué!—preguntó Carvajal á Rendon por lo bajo,—¿tendrá nuestro doctor un nuevo mundo que descubrir?

—¡Qué sabemos!—contestó el ingeniero.—En provincias se ven tipos raros, y éste debe ser uno de ellos. Muchos hay que hablan de cosas singulares, y luego resulta que todo queda reducido al parto de los montes.

—¿Se tratará de una mina?

—Allá lo hemos de ver.

El doctor Celestinus había quedado un poco pensativo, hasta que variando de tono, exclamó:

—Principió, señor barón, nuestra conversación, haciendo un paralelo de lo que es la corte y lo que es el campo. Ya que he tenido el honor de alojarme en mi casa, mañana, si me lo permitís, os demostraré prácticamente lo que osabo de indicar. Os invito á todos, señores, á observar la naturaleza á la hora de la salida del sol. Y digo esto, por que mañana no cazareis.

—¡No!—exclamó el padre Adviento que había jurado in pectore matar el mejor ánade de las lagunas para regalarlo á la bella hija del doctor.

—No, señor,—replicó aquél.—No cazareis, porque habrá nevado mucho.

—¡Nevado!

—Sí, señores.

—¿Y cómo podeis saber tal cosa?

Esta explicación no satisfizo, pero era concluyente. Cuando el doctor se expresaba de un modo tan absoluto, no había más remedio que esperar para tocar el resultado. Sin embargo, era demasiado aventurada la aseveración para, que no despertase en todos el deseo de la curiosidad.

—Pues en el caso que acabais de anunciar,—contestó el barón de Pedralva,—queda desde este momento aceptado vuestro ofrecimiento. Mañana temprano, porque ya sabeis que en el campo se madruga bastante, estaremos á vuestra orden.

—¡Por supuesto,—añadió el padre Adviento,—que nos hablareis de vuestro problema?

Pasó por la frente del doctor algo parecido á la duda, algo semejante á la resistencia, hasta que contestó:

—Aunque quisiera ocultarlo, tal vez me sería imposible. Vereis en este castillo tanto objeto nuevo y raro que se relaciona con mi empresa, que ellos os podrán decir alguna cosa acerca de la misma. Llevo más de tres años de preparar objetos y fabricar aparatos para descubrir mi problema... Es más, había decidido con mi hija intentar su solución, ó mejor dicho, el principio de su solución el día 17 del actual; pero con vuestra llegada lo aplazaré para más adelante.

—Es que para el día 17 faltan tres días solamente,—objetó Rendon.

—Pues en tres días pensaba acabar

Hoy á las 5 de la tarde, dará principio en la iglesia de religiosas de Santa Ana el novenario al glorioso San Pascual Bailón. La función principal será el día 17 á las 9 y media de la mañana, predicando el coadjutor de Santa Catalina D. Antonio Ayala. Todos los días estará de manifiesto S. O. M.

La reina Isabel ha salido de París por un mes.

En Bardeos acaba de fallecer un anciano español de 118 años, D. José Rivas y Galban.

En la Exposición Universal de Barcelona existen aun las instalaciones de productos farmacéuticos y por iniciativa del Dr. Andreu de aquella ciudad parece que muchos de ellos se cederán á las casas de beneficencia, empezando por una buena partida de sus célebres cajas de Pastillas contra la tos y medicamentos anti-asimáticos. Desearíamos que así se resolviese en bien de la humanidad desvalida.

Parece que las experiencias del *Gymnote* y del submarino Peral preocupan á los ingenieros y acaban de efectuarse en Cherbourg pruebas de un nuevo submarino, el *Goulet*, quedando este seis horas á diez metros más bajo que el nivel del mar, con el ingeniero y un empleado adentro, sin que resultara el menor desperfecto en ninguna parte del submarino.

Se encuentra en Lorca el ingeniero jefe de montes de la provincia de Albacete, D. Juan Bernés.

A «La Tarde» de Alicante sigue haciéndosele noche desde el número del día 2 que recibimos el día 1 no hemos vuelto á verla por nuestra redacción.

El soldado del cuerpo de Ingenieros, en situación de reserva, Antonio Martínez y Martínez, ha sido destinado al de Carabineros.

Está vacante la plaza de Secretario suplente del Juzgado municipal de Moratalla.

Aroche empezó en el templo de la Merced, la novena que anualmente costea un devoto á S. Juan Napomuceno, cuya festividad tendrá lugar el jueves 16, á las diez de la mañana en el citado templo.

Ayer llegaron los músicos de la Misericordia, los que á su paso por Mula han sido también obsequiados. Su viaje de ida y vuelta á Caravaca, ha sido una serie de manifestaciones de cariño y aprecio.

Han salido para Valencia con objeto de tomar parte en las oposiciones que han de celebrarse para proveer escuelas vacantes en esta provincia, las profesoras de instrucción pública D.^{as} Dolores Fernández y D.^a Antonia Martínez.

Aviso
A LOS MINEROS.

La Sociedad Isabela, dueña de las minas «Emilia», «Plata», «Colores», y sus demasías, situadas en el lomo de Bas, término de Aguilas, admite proposiciones para el arrendamiento de dichas minas, bajo las bases del pliego que puede examinarse en casa de D. Mariano Márquez. Las proposiciones se remitirán en pliego cerrado al Presidente de dicha Sociedad, D. Mariano Márquez, calle de Saurin, núm. 4, Murcia, antes del día 15 de los corrientes en que espira el plazo fijado para oírlos.

Murcia 1.^o de Mayo de 1889.—Mariano Márquez. 5-3

Mañana debe llegar nuestro amigo D. Ricardo Chápuli Fernández Cuesta. Felicitamos á su familia por mas que la primera impresión há de ser desagradable por causa de las sensibles pérdidas personales que ha experimentado.

Según tenemos entendido mañana se pondrá en Romea, en una de las secciones, *El Lucero del Alba* para que la señora Millanes pueda satisfacer los deseos de los que quieren oírle malagueñas, que canta con todo el ese y el aquel de la tierra de Maria Zantizima.

El martes, en función de moda, es regular se ponga en escena *Cádiz*.

Dentro de pocos días se fijarán al pú-

blico los carteles (magníficos, por cierto) anunciando la corrida de toros que ha de verificarse en Cartagena el día dos del próximo Junio.

El ganado procede de la acreditada ganadería de Saltillo, estando encargados de la lidia los espadas *Gallo* y *Guerrilla* al frente de sus respectivas cuadrillas.

En muchas partes de la línea férrea de Lorca á Aguilas, se está colocando el balastro para comenzar á sentar vía.

ULTIMA HORA

Madrid 9. El Gobierno continúa preocupado por los trabajos de los disidentes y de los conservadores en el Senado.

Los periódicos dicen hoy que el debate económico surgirá en el Congreso antes que se presente la proposición Villaverde.

Continuás hablando mucho del acuerdo en que se supone están Martos y Gamazo con respecto á la cuestión económica.

También se asegura que los aludidos personajes están de acuerdo con los señores Cassola, Romero, López Domínguez, Montero Rios y otros.

Los periódicos de esta mañana discurren sobre la importancia que puede tener la conjunción de ciertos elementos de la mayoría con respecto á la cuestión económica. Fuera de las conferencias celebradas

en estos días, se observan pocas señales exteriores del inusitado movimiento que hay ahora en la política.

Operación de ayer: 4 púpulo, al contajo, 76, 25: fin de mes, 78 85.

Buena tendencia. Los precios, firmes.

Jamás falla en sus buenos resultados. (Folleto de las *Operaciones ó sustituciones*.) Valencia 10 Octubre 1888.

En varias ocasiones he administrado á enfermos puestos bajo mi dirección, la *Emulsión Scott* de aceite de bigado de bacalao con los hipofosfitos, y siempre he conseguido el objeto que me proponía, en primer lugar, esto es, que se tomase sin repugnancia aun por los niños de poca edad; y casi siempre el fin terapéutico ó sea ayudar á reparar las fuerzas perdidas por enfermedades de larga duración, combatir con relativa facilidad ciertas formas de escrofulosis, el linfatisimo y estados anémicos, debidos á varias causas, como así mismo conseguir una modificación favorable en la marcha de ciertas afecciones crónicas de curación problemática.

Dr. Vicente Guillón.

NODRIZA Maria Faura Fernández, casada, de 24 años, leche de tres meses, desea cria en casa de los padres del niño que le confien. Darán razón calle de la Rambla, número 5, ó Administración, 3. P.—8-3

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno ó dos días, 5 céntos línea, por tres ó cuatro 3 céntos; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de líneas del tipo ocho á una columna. Reclamamos sueltos, remitidos y anuncios oficiales, á 10 céntos línea; comunicados desde 25 céntos adelantante. A los suscritores se rebaja el 25 por 100: pago el día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

Sumarios de defunciones ó necrológicas. A dos columnas 7 pías. en la 1.^a y 3.^a en la 2.^a página. A dos columnas 12. Mayor tamaño á precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratis á los que imprimen las esquelas en nuestra imprenta.

Almanaque.
Mayo, 31 días.

| | | | | | |
|------------|-----------------|----|----|----|----|
| Miércoles | 1 | 8 | 15 | 22 | 29 |
| Jueves | 2 | 9 | 16 | 23 | 30 |
| Viernes | 3 | 10 | 17 | 24 | 31 |
| Sábado | 4 | 11 | 18 | 25 | |
| Domingo | 5 | 12 | 19 | 26 | |
| Lunes | 6 | 13 | 20 | 27 | |
| Martes | 7 | 14 | 21 | 28 | |
| Viernes 10 | SALIDA PUERTA. | | | | |
| Sol | 4 55 p. 6 58 t. | | | | |
| Luna | 39 m. 1 54 m. | | | | |

Boletín religioso.
Santoral.—Mañana: s. Antonino arz. y el sto. Job. rey de Idumea.
Jubileo—Mañana en la iglesia de las Capuchinas y se aplica por D. Pedro Cano y D.^a Josefa Núñez, misas de medias horas, y en la de San Nicolás por D. Rafael Martínez Fortun, misas de medias horas.

Espectáculos.
TEATRO DE ROMEA.
Funciones para esta noche á las 9, *Toros de puntas.*—A las 10, *Carameo.*—A las 11, *Detalles para la historia.*

Auncios.
GRAN DEPOSITO
DE
PERFUMERIA EXTRANJERA
Especialidad en jabones, esencias, cosméticos, polvos de flor de arroz, velutinas, vinagrillos, pomadas, y las acreditadas cremas de Oriza, de Simón y de Charles Fay.
PRECIOS SIN COMPETENCIA
BAZAR VENECIANO
PRINCIPE ALFONSO 16.

FLOR DE RAMILLETE DE BODAS,
para hermoear la Tez.

Por medio de la aplicación de la *Flor de Ramillete de Bodas* al rostro, hombros, brazos y manos, se obtiene hermosura fascinante, esplendor incomparable y la encantadora fragancia del lirio y de la rosa. Es un líquido lacteo y higiénico, y no conoce rival en todo el mundo en crear, restaurar y conservar la belleza.
Véndese en las Peluquerías, Perfumerías y Farmacias Inglesas. Fábrica en Londres, 114 & 116 Southampton Row; y en París y Nueva York.
S. Clausel, calle de Lucas, frente al Casino.

DENTIFICINA INFALIBLE
Preguntad á milares de madres y os dirán que han curado á sus pequeñuelos en la agonía, que los veían espirar, y les han salvado con estos polvos prodigiosos. No hay niño que muera de la dentición si los usa, por mal que se encuentre; hacen brotar la baba suprimida, cortan la diarrea que les aniquila, les quitan las erupciones de la boca que les molesta, les arregla el estómago, les hace arrojar la flema, impide los ataques de alferencia, y por fin atiende á todos los accidentes que ocurren en la dentición pecosa y difícil, brota de fuertes dentaduras Caja para seis días cuesta 12 reales, y se remite por 2 reales mas Madrid, calle Sacramento, 2, botica de Fernández Izquierdo, y al por mayor plaza de la Villa, 4, laboratorio de F. Izquierdo, Madrid; en todas las boticas y droguerías de Murcia y Cartagena y particularmente en esta capital Ferrer y hermanos, y en las principales farmacias y droguerías. **ASEGURARSE QUE SEAN LEGITIMAS DE FERNANDEZ, PUES HAY QUIEN LAS IMITA.**

VINO
BI-DIGESTIVO DE
CHASSAING
DIGESTIONES DIFICILES
MALES DEL ESTOMAGO
PÉRDIDA DEL APETITO
DE LAS FUERZAS, etc.
PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS
Y EN TODAS LAS FARMACIAS

EMULSION de SCOTT
DE ACEITE PURO DE
HIGADO DE BACALAO,
CON HIPOFOSFITOS
DE CAL Y DE SOSA.



Tan Agradable al Paladar Como la Leche.
El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de la TISIS, ESCROFULA, RESFRIADOS, TOSOS CRONICAS, AFECIONES DE LA GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.
Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.
Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.
De venta en todas las droguerías y farmacias.

CAPSULAS PERUVIANAS
DEL DOCTOR BORRELL
Las Capsulas Peruvianas son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar radicalmente las **Gonorreas** (purgaciones) y demás flojos de las vias urinarias por crónicas que sean.
Las virtudes de nuestras Capsulas Peruvianas lo prueba el éxito creciente que cada día van tomando, no solo en la Peninsula, si que también en America.
Son indicadas por los principales médicos de España por sus buenos resultados.
Se venden en las principales boticas de Murcia.
Los pedidos al por mayor: Borrell hermanos, Barcelona.

4182
CÁPSULAS
MATHEY-CAYLUS
Preparadas por el DOCTOR CLIN Premio Montyon
Las Cápsulas Mathey-Caylus de Cáscara delgada de Gluten nunca cansan el estómago y están recetadas por los Profesores de las Facultades de Medicina y los médicos de los Hospitales de París, Londres y Nueva-York para curar rápidamente:
Los Flujos antiguos ó recientes, la Gonorrea, la Blenorragia, la Cistitis del cuello, el Catarro y las Enfermedades de la vejiga y de las vias urinarias.
Enjansese las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus de CLIN y CIA, de PARIS, que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!
POR MEDIO DE EL
Elizir, Polvo y Pasta Dentíficos
DE LOS
RR. PP. BENEDICTINOS
de la ABADIA de SOULAC (Gironde)
Prior DOM MAGUELONNE
DOS MEDALLAS DE ORO
Bruselas 1880 — Londres 1884
LAS MEJORES RECOMPENSAS
INVENTADO 1373 POR EL PRIOR
EN Pedro BOURSAUD
«El empleo cotidiano del Elizir Dentífico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la caries fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.
«Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalando esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.»
Elizir 2/50, 5/10; Polvo 1/75, 2/50, 3/50; Pasta 1/75, 2/50; Elizir el 1/2 lit. 1/4, Litro 2/3.
Casa fundada en 1807
Agente General: **SEGUIN BORDEAUX**
Depósito en todas las buenas Farmacias, Farmacias y Droguerías.



PILDORAS de BLANCARD
CON
Yoduro de Hierro inalterable
NEW-YORK Aprobadas por la Academia de Medicina de París, Adoptadas por el Formulario oficial francés y autorizadas por el Consejo medico de San Petersburgo. PARIS 1855 1855
Participando de las propiedades del **Yodo** y del **Hierro**, estas Pildoras convienen especialmente en las enfermedades tan variadas que determina el germen escrofuloso (*tumores, obstrucciones y humores frios*, etc.), afecciones contra las cuales son impotentes los simples ferruginos; en la **Glorosis** (colores pálidos), **Leucorrea** (flor blancas), la **Amenorrea** (menstruación nula ó difícil), la **Tisis**, la **Sífilis constitucional**, etc. En fin, ofrecen á los prácticos un agente terapéutico de los mas energicos para estimular el organismo y modificar las constituciones imfáticas, debiles ó debilitadas.
N. B.—El loduro de Hierro impuro ó alterado es un medicamento infiel é irritante. Como prueba de pureza y autenticidad de las verdaderas **Pildoras de Blancard**, existase nuestro sello de plata reactiva, nuestra firma adjunta y el sello de la *Union de Fabricantes*.
Farmacéutico de París, calle Bonaparte, 40
DESCONFIESE DE LAS FALSIFICACIONES

En todas las Farmacias, Perfumerías y Bazaros
La VELOUTINE
Polvo de Arroz especial
Preparado al Bismuto por **CH^{ie} FAY**, Perfumista
PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS
En Murcia: calle de S. Cristóbal, núm. 7.

G. DAVERIO
INGENIERO-CONSTRUCTOR.—ZURICH (SUIZA)
Sucursal en Barcelona Francisco Henckel, calle Comercio, 32.
Instalación y transformación de fábricas de harinas con arreglo á los últimos adelantos de la industria. Aparatos de propia construcción privilegiados con las mas altas distinciones en todas las últimas Exposiciones.
Cilindradores con 2, 3 y 4 cilindros. Destacadores, Cornedores centrifugos y usuales. Sadores, Aparatos para Limpias, etc.
Instalaciones totalmente automáticas. Economía de fuerza motriz! Economía de local. Economía de mano de obra. Marcha irrepachable garantida.
Reconocimiento superior comprobado en mas de 500 fábricas instaladas en varios países.

Inyección de Grimault C^{ia}
al Mático
Preparada con las hojas del **Mático del Perú**, tan populares para la curación de la blenorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo una reputación universal, siendo la sola inocua por no contener sino huellas de las sales astringentes que las otras poseen en abundancia. Corta con brevedad los flujos mas tenaces y dolorosos.
Depósito en PARIS: GRIMAULT C^{ia}, 8, Rue Vivienne

CARNE Y QUINA
El Alimento mas reparador, unido al Tónico mas energico.
VINO AROUD con QUINA
Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE
CARNE Y QUINA! son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este **fortificante por excelencia**. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la **Anemia** y el **Apocamiento**, en las **Calenturas** y **Convalescencias**, contra las **Diarreas** y las **Afecciones del Estómago** y los **intestinos**.
Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, tónicar el organismo y preservar la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al **Vino de Quina de Aroud**.
Por mayor, en París, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 402, r. Richelieu, Sucesor de AROUD.—SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.